



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



12-01-21

**VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2**

**[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)**

**SIGUENOS EN FACEBOOK: [InstitutoElectoralCM](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)**

**VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO**

**[Impeachment 2.0: Nancy Pelosi anuncia que Cámara irá por juicio político contra Trump](#)**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)**

**SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)**

### TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

**INE**

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó al titular del INE, Lorenzo Córdova, de hacerse de la "vista gorda" y callar ante los fraudes electorales, y de buscar ahora silenciar sus conferencias matutinas con las que se informa a los ciudadanos. "Son dos cosas: primero acudir a las instancias judiciales en el caso de que haya una prohibición, porque sería un acto de censura, sería un agravio, un atentado a la libertad, eso no puede prosperar desde el punto de vista constitucional, desde el punto de vista legal. "Y lo segundo, yo aprovecho para convocar a los mexicanos a que opinen si está bien que el INE nos silencie. Si está bien que, en México, en nuestro país, no pueda hablar el presidente, no pueda informar", dijo. (Reforma.com, El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, aclaró que el órgano electoral no ha propuesto suspender las conferencias matutinas del presidente Andrés Manuel López Obrador, sino evitar la transmisión íntegra, de acuerdo a los criterios legales vigentes. A través de un video difundido en redes sociales, Córdova explicó que no se ha sostenido que el Gobierno deba renunciar a su derecho a informar, y por su parte, los medios de comunicación tienen el derecho y la obligación de comunicar lo que se dice en las mañaneras"; pero en tiempo electoral, no se deben difundir de manera íntegra. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En febrero se enviará al poder Legislativo la iniciativa para desaparecer los **órganos autónomos** como el IFT, la Cofece, el INAI y la CRE, y que sus funciones pasen a las secretarías del Estado, ante eso negociadores del T-MEC coincidieron en que una modificación así, violaría capítulos del tratado y abriría la puerta, a que países se quejen ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) por incumplimientos de México. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas afirmó que desaparecer los **órganos autónomos** tendría un impacto presupuestal menor. Desaparecerlos como lo propone el Ejecutivo a través de una reforma, abonaría al ambiente de incertidumbre que rodea los proyectos de inversión desde 2019, y que se ha acentuado durante la pandemia, alertó. Al fijar su postura sobre el tema, los ejecutivos de finanzas aseguraron que la propuesta resultaría contraproducente y tendría un impacto negativo sobre la capacidad recaudatoria del gobierno federal. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En opinión de José Ramón Cossío, la posibilidad de integrar a la administración pública los **organismos autónomos** es una muy mala idea. Los sistemas constitucionales han ido evolucionando en el mundo y si nos referimos al tema del acceso a la información, este término no existía, lo que la gente tenía era un derecho de petición, pero no una forma directa de acceder a la información y en cuanto al tema de los monopolios, la constitución preveía que se podía castigar a quien tuviera actividad monopólica pero tampoco existía un órgano que pudiera regular las grandes corporaciones que se han ido manejando. (La Octava) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En entrevista, Carlos Elizondo Mayer-Serra comentó que en México le preocupa que el TEPJF ha votado en el sentido que el presidente quiere, tanto en sanciones que le ha impuesto el INE, el negar el registro al partido de México libre, y otorgarlo a tres de asociaciones cercanas al presidente. (Noticias MVS) [Se anexa nota](#)

## TEMAS ELECTORALES

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, se reunió con las y los 14 pre candidatos a gubernaturas en disputa para junio próximo. Las precandidatas y precandidatos refrendaron la unidad en torno al partido y al proyecto del Presidente de la República, la legitimidad del proceso basada en la voluntad del pueblo que se plasmó en las encuestas y su firme voluntad de victoria. Mario Delgado aseveró que solo con unidad y movilización, Morena ganará las 15 gubernaturas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Un centenar de diputadas de Morena se unieron para exigir a la dirigencia nacional de ese partido retirarle la candidatura a la Gubernatura de Guerrero a Félix Salgado Macedonio. Las legisladoras enviaron firmada una copia de la carta que la semana pasada firmaron decenas de militantes del partido, encabezadas por la secretaria de Mujeres del Comité Ejecutivo Nacional, Carol Arriaga. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Juan Antonio Acosta Cano, diputado local y precandidato del PAN a la presidencia municipal de Juventino Rosas, Guanajuato, fue asesinado esta mañana. El panista, quien se inscribió el pasado 16 de diciembre en el proceso interno de su partido para buscar la candidatura, fue atacado a balazos cuando caminaba por calles del municipio, cerca de su domicilio. El gobernador Diego Sinhue Rodríguez, condenó el crimen y pidió a la Fiscalía de Guanajuato esclarecer el caso. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

## LEGISLATIVO

Hoy entró en vigor la reforma a la Ley Federal del Trabajo, en materia de Teletrabajo o home office que reconoce el desempeño de actividades remuneradas en lugares distintos al establecimiento del patrón, por lo que no se requiere la presencia física en el centro de trabajo. El lunes, fue publicado en el *Diario Oficial de la Federación* el decreto por el que se reforma el artículo 311 y se adiciona el capítulo XII Bis de la Ley Federal del Trabajo, en materia de teletrabajo o home office. En el documento se indica que la reforma entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el DOF. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Lilly Téllez, senadora del PAN, señaló que ante el Covid-19, México es un desastre en el manejo de la pandemia y en el programa de vacunación. A través de sus redes sociales, Lilly Téllez refirió que, a mayor ineptitud, “mayor propaganda del gobierno”. Asimismo, la legisladora de Acción Nacional presentó una lista de 45 puntos, dirigidos a la Secretaría de Salud, relacionados con la compra de las vacunas contra Covid-19 a farmacéuticas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Eduardo Ramírez, solicitó al secretario de Hacienda SHCP, Arturo Herrera, aplicar el plan de estímulos fiscales para la frontera sur en 18 municipios de Chiapas, “pues es necesario impulsar la competitividad, desarrollo y bienestar de sus habitantes”. En una carta que envió al funcionario federal, el legislador de Morena dijo que es de su interés que dicho estímulo empiece a aplicarse de manera inmediata. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## CONGRESO LOCAL

En entrevista, el vicepresidente del Congreso de la Ciudad de México Jorge Gaviño Ambriz, habló sobre el incendio del Metro. Mencionó que ellos dejaron funcionando todas las estaciones durante su gestión; sin embargo, dejaron un diagnóstico sobre todas las cosas que había que hacer y entre las cosas que quedaron pendientes era la sustitución de la subestación de buen tono que es precisamente lo que se quemó en días pasados, lo que se buscaba era una inversión de 30 mil millones de pesos, el Congreso de la Ciudad de México había aprobado el endeudamiento para este presupuesto. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el diputado local del PAN, Mauricio Tabe, dijo que las medidas que tomó el gobierno de la CDMX para subsanar la crisis en los comercios llegan tarde. Desde hace 10 meses se propuso que se debían condonar impuestos sobre nómina a todas las pequeñas y medianas empresas y sobre todos aquellos que no tienen ingresos porque sus negocios están cerrados, es absurdo. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

El secretario de Gobierno, Alfonso Suárez del Real "celebró la disposición para construir el diálogo entre autoridades y el gremio de alimentos. Asimismo, aseguró que se trabaja para lograr una moderación entre la salud y la economía". El próximo miércoles 13 de enero, se llevará a cabo una segunda mesa de trabajo donde "se determinará una posible fecha de reapertura de restaurantes" dio a conocer el gobierno local, además de anunciar que, durante el mes de enero, esta industria no pagará el Impuesto Sobre Nómina (ISN). (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, se pronunció a favor de la apertura de los restaurantes en semáforo rojo para apoyar a la economía de cientos de miles de familias. El alcalde sugirió que los restaurantes operen con las mismas restricciones con las que venían funcionando: mesa segura, aforos permitidos, horarios acotados y la implementación de las medidas sanitarias conocidas; además de mantener la aplicación del código QR para rastreo de contagios. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

Si los transformadores que se quemaron por el incendio en el Puesto Central de Control no están tan dañados, el servicio en las líneas 1, 2 y 3 del Metro se normalizará en unos días, pero en el peor de los casos se tendrán que reemplazar y dejaría sin servicio a la Ciudad entre cuatro o cinco meses, advirtió el dirigente sindical del STC Metro, Fernando Espino. Afirmó que el incendio del Metro es por una falla anunciada, toda vez que el equipo ya es obsoleto, tiene 51 años de operación y su vida útil es de 30 años. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Alcaldía Coyoacán aseguró que no realizó trabajos de desinfección en el Estadio Azteca y argumentó que por una "imprecisión" en su redacción, dio a entender que había realizado esas tareas. La medida generó la crítica de varios habitantes, quienes reprocharon al Alcalde Manuel Negrete, que padecían de agua en sus colonias y que las calles no eran sanitizadas por la demarcación. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La alcaldía de Azcapotzalco anunció, como parte de la estrategia para mejorar la seguridad, la puesta en marcha de una serie de drones tácticos que, de acuerdo con el alcalde Vidal Llerenas, tienen la capacidad técnica de contrarrestar los factores de riesgo que generan violencia e inseguridad en zonas con altos índices delictivos debido a su capacidad de movimiento, altura y visión panorámica. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que hoy inició la distribución masiva de las vacunas contra el Covid-19 y que se espera que para abril a más tardar estén vacunados los 15 millones de adultos mayores del país. El presidente afirmó que la información con respecto a las vacunas que ha adquirido México, tanto los contratos con las farmacéuticas, como el dinero destinado a la inmunización serán de carácter público. López Obrador descartó que los amparos tramitados ante el Poder Judicial de la Federación puedan detener todo el plan nacional de vacunación contra el Covid-19 diseñado por el gobierno federal. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval González, informó que a partir de las 9:00 horas llega un avión con 439mil 725 dosis de vacunas que se prevé, sean entregadas para el 13 de enero en todos los hospitales Covid del país. Detalló el plan que ejecutarán las fuerzas armadas para recibir las vacunas y trasladarlas desde la Ciudad de México al resto del país como parte del Plan Nacional de Vacunación que hoy inicia su etapa de distribución masiva. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La secretaria de Salud informó que México tuvo acceso a los resultados de los ensayos clínicos fase 3 de la vacuna rusa Sputnik V, contra Covid-19, mismos que ya se encuentran en revisión por parte de la Cofepris, por lo que se prevé que en próximos días se tome la decisión de uso de emergencia. Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, anunció que en su viaje a Argentina se reunió con autoridades rusas a fin de conocer los resultados de los ensayos clínicos de la vacuna Sputnik V y poder tener un acercamiento con el objetivo de adquirir dosis. Luego de que en México se han reportado los primeros contagios con la variante de Covid-19 descubierta en Reino Unido, la Secretaría de Salud aseguró que no se impondrán medidas restrictivas a viajeros, ni se cerrarán fronteras, dado que esto no tendría un resultado efectivo. Afirmó que ninguna de las vacunas contra el Covid-19 tienen la capacidad de infectar de dicho virus a quienes les sean aplicadas. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel adelantó que, en este mismo mes, se van a establecer los contactos con las agencias y representantes para adquirir, junto con un grupo de empresarios, las vacunas contra el Covid-19 para su aplicación a la población abierta y empleados de negocios y empresas. También, comentó que se espera que, en el transcurso de esta semana, el Gobierno Federal envíe un primer paquete de vacunas Pfizer para iniciar con el sector salud, donde se tienen poco más de cuarenta mil trabajadores en diversas áreas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Las reservas internacionales del país iniciaron el 2021 con una disminución de 149 millones de dólares, con lo cual su saldo se colocó en 195 mil 518 millones de dólares. El Banco de México informó que en la semana que terminó el 8 de enero del 2021 las reservas registraron una reducción. Señaló que la baja semanal en la reserva internacional de 149 millones de dólares, fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

Donald Trump viajará a Texas en su primera salida desde el violento asalto al Capitolio, señalando claramente su voluntad de permanecer en la Casa Blanca hasta el final de su mandato, pese a la presión de los demócratas del Congreso que exigen su salida inmediata. En plena tormenta a pocos días del fin de su gobierno, Trump se reunió el lunes por la tarde con su vicepresidente, Mike Pence, quien, según parece, ha decidido hacer frente común con él ante los demócratas, rechazando los pedidos para apartarle del poder invocando la 25ª Enmienda de la Constitución. Trump, consideró "absolutamente ridículo" el lanzamiento de un juicio político en su contra tras la toma del Capitolio por sus seguidores, y dijo que el procedimiento está causando "una inmensa ira" entre sus partidarios. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

## Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Expertos de la OMS visitarán la ciudad de Wuhan, donde se detectó por primera vez el nuevo coronavirus a finales de 2019, al inicio de su investigación sobre los orígenes de la pandemia, dijo China el martes. Los expertos llegarán a Wuhan el jueves, explicó el vocero del Ministerio de Exteriores, Zhao Lijian. Por el momento no se anunciaron más detalles de la visita y la Comisión Nacional de Salud, que depende del Gobierno central, no ofreció más información. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-